



Charantonay Infos

4^{ème} TRIMESTRE 2025

Agenda

Octobre

13/10 : Élection des 4 nouveaux CME - Écoles
18/10 : Goûter de Noël - Salle des fêtes - Le Sou des Écoles
20-24/10 : Stage de danse - Espace socio - Dans'Arts
26/10 : Changement d'heures (recul d'une heure)
26/10 : Matinée Boudin - Salle des fêtes - Club Les Lilas

Novembre

09/11 : Salon Bien être - Salle des fêtes - A à Zen
11/11 : Commémoration au Monument aux morts - Municipalité
15/11 : Théâtre avec « La démembrée »
Salle des fêtes - Commission culture
21/11 : Soirée Beaujolais - Salle des fêtes - CLAS
23/11 : Matinée saucisses/saucissons - Salle des fêtes - La Gaule
29/11 : Marché de Noël/Téléthon
Salle des fêtes - Comité des Fêtes

Décembre

06/12 : Remise des colis des Aînés - Mairie - Municipalité
13/12 : Soirée « Illuminations » - Salle des fêtes - Le Sou des Écoles
21/12 : Matinée huîtres - Salle des fêtes - ACFC Les Vétérans
09/01 : Vœux du Maire - Salle des fêtes - Municipalité

Horaires d'ouverture du secrétariat de la Mairie :

Lundi : 8 h à 12 h et 15 h 30 à 18 h 30

Mercredi : 8 h à 12 h

Vendredi : 8 h à 12 h et 14 h à 16 h

Horaires d'ouverture de la déchetterie (basse saison) :

Du Mercredi au Samedi de 8 h 30 à 11 h 45* et de 13 h 30 à 18 h*

* dernière entrée autorisée 15 mn
avant la fermeture soit 11 h 30 et 17 h 45

Actualités municipales

CME



L'élection des nouveaux élus pour le Conseil Municipal des Enfants aura lieu le 13 octobre après un travail de préparation des candidats et des projets. 4 CMI vont intégrer le groupe déjà constitué par Amélie Bichet, Valentine Goncalves, Lenny Aguilar et Timéo Alborghetti. Les réunions de groupe auront toujours lieu le lundi une fois par mois de 16h30 à 18h en salle du conseil. Les encadrants sont Marie-Jo Douillet, ancienne professeur d'histoire géographie à la retraite, Guillaume Duchenaud directeur de l'ALSH et Christian Rousset 1^{er} adjoint. L'inauguration de la boîte à livres n'a pas encore eu lieu suite à sa détérioration dès son ouverture. Elle se déroulera prochainement, dès sa remise en état et nous convieront à ce moment-là Elie Barbaret, Romane Gury, Léo Innocenti et Ezio Sanfratello, les anciens élus du CME, qui ont contribué à sa création. Nous rappelons que c'est Monsieur Gury parent d'une enfant du CME qui a confectionné cet ouvrage avec les matériaux achetés par la municipalité. Nous le remercions pour ce travail bénévole et déplorant d'autant la dégradation de la boîte à livres.

La pyramide de cordes, initiée également par le CME a été implanté fin juillet pour un coût global de 28 072.60 € ; cet investissement est financé par la municipalité. Les enfants comme pour tous les autres jeux sont sous la responsabilité d'un adulte.

ÉCOLE



Pour les parents arrivant sur la commune ou pour ceux dont les enfants commenceront l'école en septembre 2026 (nés en 2023), il est demandé un préenregistrement des futurs élèves avant le 18 octobre soit directement à l'école au 04 74 59 00 95 ou en mairie 04 74 59 01 42.



Actualités municipales

TRAVAUX

Les travaux chemin du Granjon se terminent. C'est l'entreprise Jean Lefebvre qui a réalisé la transformation de cette artère avec le bureau d'études Bepur et la commission travaux et infrastructures.

Le chemin du Baillie, en travaux depuis plusieurs mois sera achevé avant la fin de l'année.

Quelques rues ont été réhabilitées cet été avec du bi-couches comme une partie de la Montée de Mongouvert, le chemin de l'Etang et route du Bois de Chasse.

Les travaux de la place Tavagnasco, prévus en août, ont été reportés à fin octobre au moment des vacances scolaires afin de gêner le moins possible la pose et dépose des enfants à l'école. Des places de stationnement vont être matérialisées et un sens de circulation sera acté pour plus de fluidité lors des grosses affluences. Des places supplémentaires seront aménagées autour de la mairie.



INCIVILITÉS

Plusieurs dégradations ont été constatées depuis le mois d'août au city-parc et au stade Fernand Maret. Parmi les dommages les plus importants :

✓ **Au City Park** : la boîte à livres, récemment installée, a subi d'importants dégâts : vitre brisée et baguette de maintien arrachée. Des quilles de protection ont été incendiées ou endommagées. Les plots métalliques de la place Tavagnasco ont été arrachés et déplacés sur l'avenue du bourg, représentant un danger pour les usagers. Les poubelles de la salle des fêtes ont été alignées sur cette même avenue et un cheneau, tout juste installé près de la salle des fêtes, a également été détérioré.

✓ **Au stade** : Cendriers arrachés, bancs cassés, pelouse endommagée...

Face à ces actes inacceptables, une plainte a été déposée à la gendarmerie. Les forces de l'ordre, police municipale et gendarmes, se sont rendues sur place pour constater les dégâts.

La municipalité rappelle que ces lieux sont des espaces de rencontres intergénérationnels, conçu pour offrir un cadre convivial à tous. Elle appelle au respect de ces lieux de vie partagés.

ENVIRONNEMENT

Grâce au PCAET de COLL'in COMMUNAUTÉ et le SMND, la commune a été pourvue d'un broyeur de végétaux à destination du Service Technique mais également des habitants du village. Ce dispositif devrait aboutir à une diminution des déchets verts en déchetterie. Les copeaux obtenus peuvent être placés sous une haie ou autour des arbres par exemple ou comme paillage dans le jardin ou dans le composteur (utilisé comme matière sèche (1/3 de broyat pour 2/3 de déchets)). Les demandes de réservations peuvent se faire par mail sur mairie@charantonnay.fr ou par téléphone 04 74 59 01 42 durant les horaires d'ouverture à partir du vendredi 17 octobre. Ce matériel peut broyer des branches jusqu'à 110 mm au maximum. Le transport du broyeur est à la charge de l'emprunteur (accroche-remorque obligatoire). Ce prêt gratuit s'accompagne d'une convention à signer à chaque réservation. Les documents demandés sont un justificatif de domicile de moins de 3 mois, carte d'identité, une attestation d'assurances (responsabilité civile) et un chèque de caution de 2 000 € à l'ordre du Trésor Public. Il est interdit de prêter le matériel c'est-à-dire qu'une adresse est donnée et le matériel doit rester en place à cette même adresse durant tout le temps de l'emprunt, un contrôle inopiné peut avoir lieu durant le prêt.

Actualités municipales

CULTURE

La commission culture vous convie à une soirée théâtre à la salle des fêtes le Samedi 15 Novembre à 20h avec la troupe « Sans faire de bruit » qui jouera « la démembrée » une pièce policière. Cette séance se fera sur réservation au 06 06 51 70 28.

LA DÉMEMBRÉE

ENQUÊTE THÉÂTRALE
IMMERSIVE



Un crime rocambolesque, une récompense à qui découvrira le meurtrier, une réunion entre témoins et experts du crime... et deux femmes pour résoudre l'enquête. Deux femmes ? En 1909 ? Et oui, deux femmes !

d'anciennes photos de famille. Un groupe de passionnés s'est alors constitué (élus et non élus). Le recueil de photos fut important. Les clichés ont été restitués après avoir été scannés. Un gros travail d'identification a été mené. Un grand merci à toutes les personnes qui ont été sollicitées pour reconnaître les personnes présentes sur les clichés. L'équipe a souhaité travailler également sur la vie de la commune et s'est aidée dans ses recherches d'anciens supports de communication (Toma (ou Thomas) flash-infos, bulletins municipaux) pour rechercher les événements du village. Jour après jour, semaine après semaine l'exposition a pris forme ; le vendredi 19 septembre au soir, le groupe était satisfait du travail accompli mais le stress était bien présent : les Charantonnois allaient-ils répondre présents pour découvrir Charantonnay d'hier à aujourd'hui ? Et bien oui tout au long du week-end, les habitants de Charantonnay et des communes environnantes se sont bousculés pour voir et revoir nos aînés et l'évolution de la commune à travers nos 150 ans d'histoire. Et ils n'ont pu que regretter que l'exposition ne dure plus longtemps. La municipalité remercie les 7 associations pour leur participation, les mairies de St Jean de Bournay, Saint Georges d'Espéranche, Heyrieux, Saint Just Chaleyssin et Artas pour leurs prêts de matériels et les charantonnois pour le prêt de leurs photos. Cette exposition a eu le soutien de COLL'IN COMMUNAUTÉ avec le dispositif CULTURE +, nous l'en remercions.

RETOUR SUR L'EXPOSITION PHOTOS DES 150 ANS DE CHARANTONNAY

Les 20 et 21 septembre s'est tenue à la salle des fêtes l'exposition-photos en l'honneur des 150 ans de Charantonnay. C'est vrai que Charantonnay est une commune très jeune. Elle a été constituée d'une partie du territoire de Beauvoir de Marc et une partie de celui de Saint Georges.

Tout à commencer en fin d'année dernière quand s'est posée la question : comment fêter les 150 ans de notre commune en 2025 ? Après discussion, c'est l'idée d'une exposition photos qui ressort et nous l'annonçons dans le bulletin municipal en début d'année en sollicitant la population afin de nous confier



Dimanche midi, le K'fé du Lien, lors de leur Festival de Jazz annuel, nous a permis de découvrir « Diabolo Swing » (Jazz Manouche), subventionné par CULTURE +.

Actualités municipales

CCAS

Le retrait des colis de Noël pour nos aînés aura lieu le samedi 6 décembre en mairie entre 9h et 11h30. Pour le repas des Aînés 2026, les personnes de plus de 70 ans en 2026 sont priées de se faire connaître en mairie pour y participer.



SERVICE JEUNESSE

La programmation du service jeunesse de Coll'In concernant les prochaines vacances d'automne est arrivée ! Cette année, le service jeunesse vous propose de participer à différents temps forts et activités sur le thème « frissons garantis ».

NOUVEAUTÉ

Ouverture exceptionnelle des Kfé des jeunes en journées complètes (Priorité donnée aux 6^{èmes}).

Retrouvez les détails et modalités d'inscriptions sur le site internet : <https://www.collines.org/vie-pratique/enfance-jeunesse/jeunesse-11-25-ans/loisirs/kfe-des-jeunes/>

Le service jeunesse de COLL'in est disponible pour répondre à vos questions au 04 78 40 57 86 ou par mail à servicejeunesse@collines.org

| Date | Activité | Places / Prix | Horaires |
|-------|--|--|-------------|
| 21/10 | Sortie Walibi | | 8h30-18h |
| | Les Avenières | 30 places - 13€ à 19€* | |
| | Crêpe Party+ Loup Garou | | |
| 22/10 | K'fé de Charantonnay | 24 places - Gratuit | 14h30- 18h |
| | Libère les "possédés"- Jeux "Hantise" | | |
| 24/10 | soirée intergénérationnelle | | 18h30-22h30 |
| | K'fé de Charantonnay | 16 places -3€ à 6€* | |
| 28/10 | Journée Immersion: Trampoline Park +Koéziô | | 9h-18h |
| | Saint Priest | 16 places -13€ à 19€* | |
| 30/10 | Soirée jeunes- "Chasse à l'Homme" | | 18h30-22h30 |
| | dans les bois de Valencin | 24 places- 3€ à 6€* | |
| 31/10 | Goûter + Maquillage d'horreur | | 8h30-18h |
| | K'fé de Valencin | 24 places- Gratuit *en fonction du quotient familial | |

Ouvertures :

K'fé de Charantonnay :
Du 20/10 au 24/10: **Novembre** journée complète ou après midi.
(sauf mardi 21/10: sortie)
Du 27/10 au 31/10: après midi.

K'fé de Valencin:
Du 27/10 au 31/10: **Novembre** journée complète ou après midi.

Navette :
Navette après midi possible et pouvant desservir tout le territoire.
Inscription jusqu'au jour même (10h) en fonction des places disponibles.

Novembre Pour ceux qui souhaitent venir en journée complète une navette "matin" est proposée à des horaires et lieux fixes.
(horaires et lieux de ramassage en ligne sur le site)

Site internet : www.collines.org

Inscriptions en ligne le 29 septembre à partir de 7h30*
*Les demandes d'inscription seront traitées par ordre d'arrivée.

Priorité donnée aux sixièmes pour les inscriptions à la journée.
Pour les jeunes "extérieurs" au territoire, inscriptions à partir du 1er octobre.

Pour faciliter votre première inscription, veuillez télécharger et remplir la fiche sanitaire et joindre l'attestation de Quotient Familial.

En cas de problème/ difficulté, une demande peut être faite par mail.
Attention aucun mail envoyé avant 7h30 ne sera pris en considération.

CONTACT :
servicejeunesse@collines.org
04 78 40 57 86 / 07 78 66 09 96

État civil

DÉCÈS

Pierre Lecomte à l'âge de 92 ans

Associations

CLUB LES LILAS



À la faveur d'une journée pas trop chaude du mois de juin, l'équipe des marcheurs a pu organiser sa sortie en direction de la Roche de Solutré. Ils ont profité d'un peu de fraîcheur au cœur des paysages des vignobles du Mâconnais, puis défié le sommet de la Roche de Solutré. Après l'effort, ils ont pu obtenir la récompense de descendre dans un caveau renommé pour une dégustation de vins fins. Ils se sont laissé séduire par la saveur et l'arôme d'un bon verre de blanc de Pouilly Fuissé. Une journée fort agréable où la nature et le vin se sont rencontrés.



Belle météo ensoleillée, pour les 83 participants à la **journée détente chez JARS le mardi 8 juillet**. Le concours de pétanque a fait fureur avec ses 22 doublettes qui ont joué avec passion et stratégie et surtout bien visé le cochonnet !



Prenez déjà votre rendez-vous pour le repas chez **MATHILDE** du **jeudi 16 octobre** et pour plus de commodités, un covoiturage sera mis en place.

Préparez votre réveil (changement d'heure oblige), pour la matinée du **dimanche 26 octobre** avec la vente traditionnelle du **Boudin des Lilas**.

Réservez aussi votre **mardi 19 décembre** pour participer à l'**Assemblée Générale**, au repas et à la fête des anniversaires de la classe en 5.

Anticipez également **mai 2026**, où toute l'équipe vous prépare un nouveau voyage en Italie, à destination de Milan, avec passage obligé à Tavnagnasco !

Pour tous renseignements, contacter Christiane MOREL : 06 33 88 19 44

ACCA DE CHARANTONNAY



Afin de préparer au mieux cette rentrée, l'ACCA termine ses derniers préparatifs pour attaquer une nouvelle saison 2025-2026 qui promet d'être un succès.

Pour cela et durant cet été, de nombreux travaux d'entretien ont été réalisés, comme l'implantation de nouveaux miradors pour accroître la sécurité en battue mais également de nouveaux abreuvoirs et mangeoires pour petit gibier.

Les chasseurs ont répondu présent lors de la journée du 17 mai, Journée de mobilisation nationale pour défendre la chasse dans nos communes.

L'assemblée générale de L'ACCA a eu lieu le vendredi 6 juin, avec une vingtaine de membres présents. Cette assemblée générale a clôturé la saison 2024-2025 avec énormément de points positifs. Elle permet aussi d'annoncer le début de la nouvelle saison avec d'excellentes bases tout en amplifiant la sécurité à la chasse.

L'ouverture a eu lieu dimanche 14 septembre.

Comme chaque année nous nous retrouverons au mois de février pour notre traditionnel boudin de la chasse préparé par notre ami Noël FARCE.

L'ACCA de Charantonnay vous souhaite une bonne fin d'année.



Embarquons ensemble pour un voyage inoubliable à travers des moments de découvertes et d'émerveillements.

Votre itinéraire
L'aventure à chaque étape

JOUR 1 - CHARANTONNAY - TAVAGNASCO - REGION DE MILAN
JOUR 2 - MILAN
JOUR 3 - CÔME - BRUNATE
JOUR 4 - VERCELI - ARRET A SUZE - CHARANTONNAY



SEJOUR Italie
Du 19 au 22 mai 2026
DECOUVERTE DE MILAN ET CÔME

Associations

CLAS

Le CLAS (Comité Local d'Action sociale) de Charantonnay organise comme chaque année sa "soirée Beaujolais nouveau" qui aura lieu le **vendredi 21 novembre 2025**. C'est avec un grand plaisir que nous vous accueillerons à la salle des fêtes « Alphonse Guinet » à partir de 19h30.

Une assiette vigneronne et des planchas vous seront proposées accompagnées du traditionnel Beaujolais Nouveau. Cette manifestation, vecteur de lien social, permettra au CLAS de reverser ses bénéfices au CCAS de Charantonnay.



LA GAULE



Nous arrivons à la fin de la saison de notre activité. La pêche en 1^{ère} catégorie (truites) et en étang (CMCAS) ferme fin octobre.

Malgré les périodes de canicules, le Charavoux à garder un bon niveau d'eau avec une température fraîche (16 degrés) favorable aux truites qui n'ont pas encore été capturées. Nous en avons déversés plus de 1 000 !!!

Nous finissons l'année par notre matinée saucisses et saucissons du dimanche 23 novembre et nous allons préparer 2026.

Renseignements et réservations : Michel au 06 07 76 81 75



FITGYM ET SANTÉ



La saison 2024/2025 a été une année sans précédent avec un effectif de 113 licenciés. De ce fait, pour le confort de tous, les cours de Pilate et Qi Gong ont été dédoublés.

Nous avons participé à 2 forums des associations : Beauvoir de Marc et Charantonnay.

Merci pour votre confiance.

Belles fêtes de fin d'année à toutes et tous.

| | | | |
|----------|--------------------------------------|-------------------------------|--|
| LUNDI | 18h30 à 19h30 | Eva Salle polyvalente | Cardio Fitness Renforcement musculaire Aérodanse - LIA |
| | 19h30 à 20h30 | | |
| JEUDI | 18h00 à 19h00 ou 19h00 à 20h00 | Béatrice Salle polyvalente | Pilates |
| | 8h00 à 9h00 ou 9h00 à 10h00 | | |
| VENDREDI | 8h00 à 9h00 ou 9h00 à 10h00 | Frédérique Dojo | Tai Chi Qi Gong |
| | | | |

SOU DES ÉCOLES



Cette année, une nouvelle équipe de quatre personnes a été constituée afin de faire vivre notre association **Tous pour les enfants** : Marion Philibien, présidente, Guillaume Perret, vice-président, Marlène Robin Michel, secrétaire et Anne-Laure Clavel, trésorière. Notre première action a eu lieu fin août, lors de la tenue de la buvette du Vélo Club de Charantonnay. Nous remercions chaleureusement le président de nous avoir accordé sa confiance pour cette mission !

Le prochain rendez-vous sera la **boom d'Halloween**, programmée le **18 octobre 2025**. L'édition inaugurale organisée l'an passé avait rencontré un franc succès et les enfants avaient adoré ce moment festif.

Nous enchaînerons ensuite avec le **goûter de Noël**, suivi de la **soirée Illuminations**, le **13 décembre 2025**. Nous espérons vous y retrouver nombreux car cet événement s'adresse à tous, petits et grands !

VÉLO CLUB CHARANTONNAY VCC



La saison cycliste touche à sa fin, et elle aura une nouvelle fois été marquée par de beaux moments de sport et de convivialité.

Le Grand Prix Cycliste de Charantonnay a connu un vif succès, avec une belle affluence et du beau monde puisque Vincent Lavenu, figure du cyclisme français était notre parrain cette année. La Championne de France U17 a également répondu présente et remporté la victoire chez les jeunes filles. Les plus jeunes n'étaient pas en reste : le GPCC innovait cette année en proposant une course de draisienne qui a réuni de nombreux petits champions en herbe, sous les applaudissements de leurs parents et grands-parents. Nous félicitons René pour ce nouveau succès et remercions tous les partenaires ainsi que la Mairie de Charantonnay.

Côté VCC, le club a partagé un beau moment lors d'une sortie commune avec le club d'Irigny, l'occasion de découvrir de nouveaux paysages et de rouler dans un peloton renforcé. Une expérience conviviale que nous aurons plaisir à reproduire prochainement à Charantonnay !

Présents au forum des associations, nous avons rappelé que les nouveaux adhérents sont toujours les bienvenus, quel que soit leur niveau, pour partager des sorties amicales et sportives dont vous trouverez les parcours sur notre site web.

Enfin, la saison se terminera comme le veut la tradition avec notre contre-la-montre interne suivi du repas du club.

À Charantonnay, le vélo, c'est du sport... mais surtout du plaisir partagé alors n'hésitez pas à nous rejoindre !

